

EL VIGÍA CATÓLICO

Precio de suscripción:
0'50 PESETAS
al mes

DE CIUADDELA
CON CENSURA ECLESIASTICA

ANUNCIOS Y REMITIDOS
á Precios convencionales. Pago
adelantado
ADMINISTRACION: STA. CLARA, 28

LA JUSTICIA DE DIOS

Sr. Camora, que sea enhorabuena; está usted haciendo una labor muy meritoria, instruyendo y moralizando á esos desgraciados obreros, y nosotros, los patronos, le estamos muy agradecidos, porque, la verdad, si los obreros siguieran esas orientaciones socialistas y anarquistas, no sé dónde íbamos á parar.

—Irían é irán á la ruina y al cataclismo, si no se arrepienten los malos patronos y varían de conducta, He instruído algo á los obreros, pero no me den la enhorabuena hasta que no logre instruir á los otros.

—Pero hombre, ¿qué nos ha de instruir usted si nosotros somos gente instruída?

—Sí, pero no todos ustedes en doctrina cristiana.

—¡Bah! eso es para los niños y...

—Y para los pobres obreros, ¿verdad? Pues tengan entendido que mientras no la aprendan bien los patronos que la ignoran, trabajo costará que la aprendan ellos; y no aprendiéndola ellos ni los otros, yo no veo modo de evitar el cataclismo que usted teme.

—Pues haciéndoles ver que ellos son los que perderían.

—Pero eso no lo pueden creer mientras no tengan fé; todo lo contrario; no creyendo en otra vida, forzosamente tienen que pensar así los anarquistas y socialistas: «para pasar bien la vida, necesitamos muchas cosas; ¿no las tenemos? pues disputémoslas al que las tiene; si lo logramos, ya estamos bien; si no lo alcanzamos, moriremos odiando y acabaremos esta vida de miseria que vivimos; ¡á dormir; nosotros no creemos en el infierno».

—Veo que no le falta á usted razón.

—Ni á ellos lógica.

—¿Y no se les podría hacer creer á los anarquistas y socialistas que, efectivamente, hay un infierno?

—Ya le he dicho á usted que muy difícilmente. ¿Cómo han de creer ellos, pobres ignorantes, si muchos de los patronos de mala ley, que se las echan de instruídos no quieren creer? Ellos no pueden creer que haya infierno para ellos y para los demás no.

—Está usted muy picante, Sr. Camora.

—Si quiere usted una satisfacción....

—¿Cómo me desafía usted?

—A razones; yo no mato de otra manera.

—Pues vengan esas armas, que yo también soy de los pacíficos.

—Póngase en guardia, que enseguida me tiro á fondo. Ha habido y hay, por desgracia, patronos, burgueses, ricos, que han abusado mucho del pobre obrero, le han explotado demasiado, le han escatimado el salario; mientras se enriquecían con ganancias fabulosas, le escatimaban el jornal, sin darle apenas con qué sustentar su vida miserable; para aumentar las ganancias, ni siquiera le dejaban descansar el domingo, cuando el pobre imploraba piedad por amor de Dios, y había quienes se echaban á reír, se mofaban de su fé diciendo: ¡qué Dios ni niño muerto! no hay Dios y para probarlo persiguieron á la Iglesia y se repartieron sus bienes.

De modo, que les regatearon el salario, el descanso, la fé, la religión y, por lo tanto, también la resignación, único consuelo que les quedaba. Ahora ya no tienen fé, y por lo tanto tampoco tienen esperanza en otra vida mejor, y si no tienen esperanza, claro es que están desesperados contra quienes les han quitado la esperanza; la única que les queda ¡ay de ellos! es la de quitarles la bolsa y el pescezo, aun exponiendo el suyo, es más, aun sabiendo que lo van á perder; mire usted á Angiolillo, Ravachol y compañeros mártires. ¡A tal punto ha llegado la desesperación anarquista! ¿No le parece á usted que se acerca la *justicia de Dios*? ¡Ah! los explotadores sin entrañas decían: *No hay Dios* y hé aquí que Dios dice: aquí estoy.

—Me ha herido usted, Camora.

—Pues basta; el duelo es á primera sangre.

—¿Y no entiende algo de medicina? ¿no sabe algún remedio para detener la sangre y evitar la muerte?

—Sí, el arrepentimiento sincero; instruirse en la doctrina cristiana: creer en Dios, creer que hay un infierno para los anarquistas y otro mayor para burgueses

que no sean buenos y lo demuestren con buenas obras. *Dios no quiere la muerte del pecador, sino que se convierta y viva.* Las clases altas de la sociedad han hecho mucho malo, y es preciso que traten de repararlo haciendo mucho bueno. Es preciso que con su ejemplo restituyan al pobre obrero la fé que le robaron. De otro modo, el cataclismo vendrá necesariamente, por exigencia de la ley moral, y aun creo que por las leyes físicas; la nube que se carga tiene que descargar.

CAMORA.

La grippe en París

París.—La epidemia de grippe continúa haciendo estragos en la capital.

Los atacados, entre los que se cuenta el Presidente del Consejo, M. Jorge Clémenceau, ascienden á muchos millares.

Numerosos almacenes han sido cerrados, por encontrarse enfermo todo el personal.

En las oficinas públicas una tercera parte de los empleados no asisten.

En muchas calles no hay casa ni piso donde no haya alguna persona sufriendo el estado grippal.

La epidemia se ceba con especialidad en los diputados y senadores.

Algunos periódicos dicen que si continúa en su progresión actual, será preciso suspender las sesiones de ambas Cámaras.

Nadie habla de otra cosa en París.

Los médicos son insuficientes para cuidar á tanto enfermo.

Aunque la dolencia se manifiesta con síntomas poco graves, muchas personas acomodadas salen de París y se refugian en las ciudades de la costa mediterránea.

Es una verdadera desbandada.

HECHO ELOQUENTE

Al Sr. Nakens, el director que fué del *Motin*, periódico impío hasta la pared de enfrente, se le ha ocurrido desde la cárcel escribir una carta pidiendo una limosna para mitigar la triste situación de sus compañeros de desgracia; y ¿á quién creerán ustedes que se la ha dirigido?

¿A sus correligionarios ó á los suscritores de su periódico? No, señor, se ha dirigido á la señora Marquesa de Squilache, y ha encabezado la carta con estas palabras:

«Señora: alejado del mundo en que vivía, sólo sé de vos que sois piadosa.»

Es decir, que el Sr. Nakens, sastre que conoce el paño, cuando desea encontrar un corazón generoso que vista al desnudo y dá de comer al hambriento, no va á buscarlo entre sus amigos, sino entre las señoras piadosas.

¡Qué hecho tan elocuente!

Boletín Religioso

CULTOS

Domingo, 3.—La Misa y oficio divino son de la Dominica 3.^a de Cuaresma con rito semidoble color morado, haciendo conmemoración de los Santos Hermanos Hemeterio y Celedonio mártires.

En la Catedral, en el ofertorio de la Misa conventual se lee la Pastoral del Excmo. Sr. Obispo.

En el Rosario, por la mañana despues de los divinos oficios de la Catedral, procesión mensual de los Cofrades del Rosario. Los que asistan debidamente dispuestos pueden ganar indulgencia plenaria.

En San Francisco por la mañana, sermón de San José por el Rvdo. D. Jaime Riera Pbro. A las 2 y media de la tarde rosario y sermón por el Rvdo. P. Fr. Ceferino de Granollers.

En San Agustín, á las 7 y media Misa de comunión reglamentaria para los asociados al Apostolado de la oración.

Por la tarde á las 2 y media rosario y sermón que dirá el Rvdo. Lic. D. Pablo Brunet Pbro. Profesor del seminario.

Al anochecer, ejercicio de los 7 domingos de San José y acto seguido Via-Crucis para hombres solamente.

En Santa Clara, esposición de S. D. M. en la misa conventual.

A las 2 de la tarde rosario y sermón por el M. I. Sr. Arceidiano.

Al anochecer ejercicio con esposición del Santísimo.

En el Santo Cristo, al anochecer Coroná rezada

Lunes, 4.—La Misa y oficio divino son de San Casimiro confesor, con rito semidoble color blanco, haciendo conmemoración de San Lucio papa y mártir.

En la Catedral, por la noche rosario y sermón por el Rvdo. P. Fr. Ceferino de Granollers.

Martes, 5.—La misa y oficio divino son de la propia Feria 3.^a con rito simple color morado.

Miércoles, 6.—La Misa y oficio divino son de San Olegario Obispo y confesor, con rito doble color blanco.

En la Catedral, por la noche Rosario y sermón por el P. Fr. Ceferino de Granollers.

APOSTOLADO DE LA ORACION

INTENCION GENERAL PARA EL MES DE MARZO

Las obras sociales

Oración cotidiana para este mes

Oh Jesús miol por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras, y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, por la mayor difusión posible de las obras sociales.

Resolución apostólica

Promover y sostener las obras sociales.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Marzo de 1907, y días en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Día 9, Santa Francisca Romana.

« 19, San José. Esposo de la Virgen María.

CENTRO LOCAL DE CIUDADELA

Recomendaciones señaladas para el mes de Marzo de 1907.

1.^a Devota asistencia á los sermones de Cuaresma.

2.^a El cumplimiento Pascual.

3.^a Las necesidades especiales de Menorca.

4.^a Varias necesidades particulares y acción de Gracia al Sagrado Corazón de Jesús por beneficios obtenidos.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicación de sufrágios especialmente por el alma de una asociada, que falleció durante el mes de Febrero.

Gacetilla

Exposición.—En el próximo mes de Abril, se inaugurará en Barcelona, una Exposición Internacional de Bellas Artes que promete estar muy concurrida. Inglaterra estará representada por una admirable colección de obras artísticas, dando una completa muestra del arte inglés contemporáneo. La sección de Portugal será notabilísima y para dicho punto ha salido un Comisionado del Ayuntamiento, al objeto de invitar á la Reina D.^a Amelia, y al Rey D. Carlos y á los principales artistas lusitanos, que se han adherido al certamen artístico, para que visiten la hermosa ciudad Condal, durante la exposición.

Vapores.—Leemos en el *Diario de Mallorca*.

Continúan las gestiones para la construcción de un nuevo vapor con destino á *La Marítima*, de Mahón.

No se sabe todavía la casa á la que se encargará la construcción del nuevo buque.

Se calcula que por lo menos tardará un año en hallarse en condiciones de prestar servicio el buque de que se trata.

Es muy probable que la compañía *La Marítima* flote interinamente otro vapor á fin de aligerar de trabajo á la tripulación de los vapores que actualmente posee: el «Isla de Menorca» y el «Menorquín».

Defunciones.—Las ocurridas en la segunda quincena son las siguientes:

Día 16.—Catalina Mercadal y Gener, de 60 años, calle de Sta. Clara.

Día 18.—María Bagur y Camps de 64 años calle del Conquistador.

Día 20.—Jaime Benejam y Llorens de 77 años calle de San Isidro.

Día 21.—José Capó y Gornés; de 5 meses calle de Alfonso 3.^o

Día 22.—Catalina Florit y Casasnovas de 70 años calle del Dormitorio.

Día 25.—Juan Jover y Juanico, de 90 años calle José M.^a Quadrado.

Día 26.—Antonio Triay y Tuduri, de 66 años calle de las Parras.

Día 28.—Juana Anglada y Moll, de 80

años, Hospital.

Destinos.—El ministro de la Guerra parece ser que no presenta dificultad ninguna á que los jefes y oficiales que por virtud de las últimas disposiciones adoptadas deben ir á incorporarse á los destinos de plantilla que tenían y en los cuales no se encontraban por hallarse prestando sus servicios en Comisión en otros puntos, puedan cambiar de situación siempre que encuentren compañeros del mismo empleo que se lo faciliten y sin que tal cambio produzca perjuicio de tercero.

Candidatura.—Ya se conoce la candidatura republicana de Menorca para las próximas elecciones de diputados provinciales.

D. Jerónimo Pou, D. Francisco Garcia Orell y D. Luís Marti Ximenis.

Tres mallorquines.

Exámenes.—Han sido suspendidos los exámenes de aspirantes á secretario de Ayuntamiento que se habia anunciado para celebrarse en Madrid el próximo mes de Marzo.

Nombramiento.—Ha sido nombrado segundo comandante de la Sección torpedista del puerto de Mahón el teniente de navío D. José Riera Alemany.

Novena.—El lunes día 4, se empieza la conocida *novena de la gracia* en honor de San Francisco Javier.

Velero.—El jueves llegó á este puerto el *Triunfo*, procedente de Barcelona.

Pastoral.—Con motivo del presente tiempo de Cuaresma, nuestro Reverendísimo Prelado acaba de dirigir una Carta Pastoral á sus amados diocesanos. En dicho importante Documento, examina el Sr. Obispo las causas de los males que padece la sociedad, sintetizadas en la repulsiva soberbia, que es el alma que informa todos los esfuerzos de la iniquidad, contra la Obra de Dios; el veneno que infiltra mortífero virus en muchos programas económico-sociales; y el enemigo público y doméstico, que preferentemente debiéramos extirpar.

Mañana se dará lectura de esta importante Pastoral, en las iglesias del Obispado.

Para que nuestros abonados puedan conservarla dada su importancia, la publicaremos en folletín.

Transferencia.—Nos hemos enterado de que D. Bartolomé Piris gerente de la Sociedad Bartolomé Piris y C.^a por mutuo convenio, ha transferido su cargo de gerencia á su sobrino D. Lorenzo Pons Piris, y que esta sociedad girará en lo sucesivo bajo la razón social de *Sobrino y*

Sucesores de Bartolomé Piris y C.^a L. Pons Piris y C.^a (S. en C.)

El gerente pues de la Sociedad es D. Lorenzo Pons Piris y son socios de la misma, D. Bartolomé Piris Xalambri, D.^a María Xalambri Casasnovas D.^a Ana Piris Xalambri, D. Jaime Pons Seguí y D. Guillermo Alba y Llorens.

La Fábrica de calzado *La Perla de Cuba* fué fundada en 1880, los trabajos elaborados en ella han sido premiados en varias exposiciones con medalla de oro.

Celebraremos que nuestros amigos obtengan lisonjeros resultados, no dudando que dicha fábrica dirigida por persona tan competente conservará y aumentará si cabe la celebridad y buen nombre que justamente tiene adquirido.



Menorca

Mahón.—Ha sido destinado al Regimiento de Mahón número 63 el comandante de Infantería don Felix Hernández Barceló, ayudante en Baleares.

Ha sido promovido al Juzgado de 1.^a instancia é Instrucción de este partido D. Miguel de la Vallina y Subirana que desempeñaba igual cargo en Jijona.

San Luis.—El Ayuntamiento de San Luis, en sesión del día 24 del actual acordó acudir al Sr. Ministro de Hacienda para que quede sin efecto la vigente ley de cédulas interin no se suprime el impuesto de consumos objeto para que fue creado.

Mallorca

Palma.—«El *Orfeo Mallorquí*, queriendo interpretar las obras lo mejor posible, no ha reparado en sacrificios de ningún género, y al efecto, para formar el cuarteto de solistas ha contratado una Contralto, y para presentar una nutrida orquesta ha apelado á Profesores de la Península. También y por primera vez en esta capital coopera á la grandiosidad de los conciertos un magnífico órgano que ya está instalado en nuestro Principal Coliseo.

Tales esfuerzos es de esperar serán correspondidos por el ilustrado público palmesano que querrá saborear las grandes bellezas de maestros tan insignes como *Wagner, Gounod y Pevosi* cuyas obras serán interpretadas, á saber: *La Cena de los Apóstoles, Mors et Vita* (Oratorio), *Transfiguración de Cristo, Milagro del Poseido* (Oratorio).

Dichos conciertos serán ejecutados por un coro de 90 voces compuesto de señoritas, niños y hombres y 45 profesores de orquesta.

En la sesión celebrada por la Real Sociedad Económica Mallorquina de Amigos del País se acordó conceder un objeto de arte como premio del certamen nacional científico-mercantil que organiza la Asociación de profesores y peritos mercantiles de esta provincia.

La Económica de Amigos del País ha señalado el siguiente tema:

«Medios de mejorar el movimiento comercial de Mallorca para aumentar las facilidades de la vida.»

El señor Gobernador civil ha impuesto una multa de 50 pesetas á una vecina de la calle de Tierra Santa por infracción á la ley de trata de blancas.

La *Aurora*, de Manacor, publica, en su último número, las siguientes líneas:

«En el predio la *Marineta* y en lo que es propiedad D. Lorenzo Caldentey se han descubierto unas cuevas subterráneas que, por la belleza que presentan sus primeras salas, demuestran que en el fondo ha de haber maravillas hasta la fecha desconocidas.

El laborioso jóven D. Pedro Caldentey trabaja incesantemente para sorprender á la naturaleza que avara guarda en su seno bellezas que han de llamar la atención de sus visitantes.

Nuestro jóven amigo para evitar profanaciones en aquel recinto, ha tenido la precaución de cerrar la boca de entrada, con una verja de hierro, mientras haga exploraciones en aquellas tranquilas soledades subterráneas».

Ha llegado á esta ciudad el diputado á Cortes D. Alejandro Rosselló.

Felanx.—En este mercado se cotiza el almendrón á razón de 90 pesetas el quintal.

Telegramas

Madrid 1.—El General Salcedo se halla gravísimo, esperándose de un momento á otro un fatal desenlace.

Los médicos han perdido toda esperanza de poder salvarle.

Se asegura que la «Gaceta» publicará en breve una disposición derogatoria de la circular que dictó el Conde de Romanones referente al matrimonio civil.

Dícese que por dicha disposición se restablecerá por completo la doctrina que encierra la R. O. que dictó sobre el particular el Marqués de Vadillo, por la que se exigía la declaración de no ser católicos los contrayentes que quisieran celebrar matrimonio civil.

—Llegan noticias detallando una gran insurrección en la isla de Cuba, habiendo sido asesinado el Cónsul norteamericano de Santiago.

—Comunican de Montreal que un horroroso incendio ha destruido uno de los más bellos colegios de aquella ciudad.

Como los alumnos estuvieron en él, las víctimas han sido numerosas.

Hasta la fecha se sabe que han perecido cincuenta niños.

Ignorase como se inició el incendio en cambio, se sabe que se propagó con una rapidez extraordinaria.

Las pérdidas son considerables.

En toda la provincia de Bilbao adquiere alarmantes caracteres la emigración.

Familias enteras acuden diariamente á la capital, embarcando en vapores que las llevan á lejanos países.

Como detalle del incremento que toma esta despoblación, puede citarse lo ocurrido en Ses-tao, donde de 127 reclutas que han sido llamados, faltaron sesenta que se hallan en América.

Madrid, 23.—Se ha celebrado la anunciada asamblea para tratar del homenaje que se debe tributar al Dr. Ramón y Cajal.

El acto, que ha tenido lugar en el Colegio Médico, se ha visto muy concurrido.

En la Asamblea se han tomado, por unanimi-

dad los siguientes acuerdos:

Abrir una suscripción popular para regalar al Dr. Cajal una medalla de oro.

Formar un libro que contenga los trabajos de investigación científica realizados por el Dr. Cajal.

Y pedir al Gobierno que conceda al Dr. Cajal una senaduría vitalicia.

—Dícese que el próximo nacimiento del primogénito de los Reyes producirá una importante modificación en la vida que en la actualidad lleva la Real Familia.

Según rumores que circulan, después del nacimiento del heredero del trono dejarán de vivir en Palacio la reina D.^a Cristina y los infantes D.^a Teresa, D. Fernando y D. Carlos.

Dícese que se instalarán en residencias distintas.

Estas noticias no han sido confirmadas, pero se las da crédito.

—Telegramas recibidos de Berlín comunican que se ha celebrado el acto de la reapertura del Reichstag.

Lo ha presidido el emperador, Guillermo II, quien ha pronunciado el discurso de rubrica.

En él pondero la situación interior del Imperio y expuso la armonía que reina entre Alemania y las demás naciones.

El acto resultó muy brillante.

Comunican de Varias partes de Italia y Alemania que se han desencadenado violentísimos ciclones, á consecuencia de los cuales han ocurrido muchos naufragios.

Calculase que han perecido muchas víctimas.

Madrid, 25.—Dicen de París que los católicos franceses se muestran esperanzados, confiando en que el Gobierno proseguirá en el retroceso que ha iniciado.

Un despacho recibido de Roma asegura que el Papa mantendrá el texto de la carta colectiva que le dirigieron los obispos franceses.

Madrid, 26.—Parece ser que han sido infructuosas cuantas tentativas se han hecho para el salvamento del vapor «Berlín», de cuyo naufragio di cuenta en días anteriores. Tanto el buque como la carga se consideran totalmente perdidos.

También se halla totalmente perdido el vapor «Emperatriz».

Madrid, 27.—Ha sido denunciado el periódico «España Nueva» cuyo director es el Sr. Soriano.

Madrid.—Dicen de Valencia que en los porticos de la residencia de los Jesuitas, ha explotado un petardo saliendo ilesos los Padres.

Se niega que vaya á tener lugar una manifestación en señal de desagrado por la llegada á Valencia del Sr. Guisasaola.

Se niega reine disgustos entre los Sres. Dato y Maura.

Madrid, 28.—Telegrafian de Valencia que en la Iglesia de Nuestra Señora de los Desamparados estalló un petardo.

El hecho ha producido general indignación.

—Se reciben telegramas dando cuenta de haber ocurrido violentos terremotos en la República Argentina, los que han causado grandes destrozos.

Se tiene noticia de que un inspector de vigilancia ha conseguido la detención de los autores del petardo que estalló en la iglesia de Ntra. Sra. de los Desamparados de Valencia.

—Comunican de Washington dando cuenta de que el periódico de New York «Herald» declara que el ex-presidente de la República cubana Estrada Palma entregó 37 millones á los senadores americanos para conseguir que el Gobierno de los Estados Unidos declarará la guerra con España.

Estas declaraciones han producido un escándalo monumental.

Roma

Con motivo del próximo jubileo de Su Santidad Pío X, se ha creado en Roma un comité de honor del que es presidente el Cardenal Oreglia de Santo Stefano, camarlengo creado por Pío IX y decano del Sacro Colegio, al cual ha dirigido una carta para que secunde y proteja la organización de las fiestas que se preparan.

Al informarse de esta iniciativa Su Santidad Pío X, ha recomendado que se procure ante todo que se dé á las fiestas un carácter religioso y benéfico, y sobre estas bases se redactará el programa.

En primer término se ha resuelto abrir una suscripción universal, cuyo importe será ofrecido al Papa el día que se celebre la Misa de su jubileo. Las ofrendas recogidas serán depositadas en la caja de subsecretaría del Estado.

También se redactará un programa para una Asamblea Internacional de la Juventud Católica; para una peregrinación internacional; para creación de diversas obras morales, y para una Exposición de ornamentos sagrados á beneficio de las iglesias pobres.

Los periódicos de París aseguran que el eminentísimo Cardenal Richárd ha recibido de Roma la comunicación del Vaticano, en la que se dice que la Iglesia no puede aceptar en modo alguno la fórmula de contrato de iglesias dictada por Briand.

Es falso que el Papa haya manifestado deseos de que los niños polacos vuelvan á las escuelas y pongan fin á la huelga escolar en Polonia prusiana, con motivo de la famosa disposición sobre la enseñanza del Catecismo.

El Papa no quita á los polacos el derecho de defender su nacionalidad.

España

El Prelado de Vich, ilustrísimo señor Torras y Bagés, ha publicado una notabilísima Pastoral.

Se lamenta profundamente del conflicto religioso planteado en Francia con motivo de la inicua persecución decretada contra la Iglesia por los sectarios.

Ordena el Prelado á sus feligreses pidan á Dios para que se libre á España de los perseguidores de la Iglesia.

Ruega encarecidamente á los católicos de la diócesis de Vich contribuyan con sus colectas á remediar la situación del clero francés, en caso de que necesiten de este auxilio.

El Director del periódico «La Lucha» ha sido procesado por injurias contra el Sr. Obispo de Tuy, Para asegurar las responsabilidades del proceso se le han exigido como fianza 3.000 pesetas.

Se ha celebrado en Oviedo el juicio oral por jurados en la causa que se seguía contra el periodista sectario Julio César Estrada, por ataques á la Religión católica en un mitin que se celebró en un pueblo de esta provincia.

El cura del pueblo, arrojando las consecuencias, interrumpió al orador cuando disparaba y denunció á las autoridades.

El fiscal, que pedía cuatro años de cárcel para el orador energúmeno, ha retirado hoy la acusación, ignorándose las causas de tan brusco cambio de criterio.

Reina gran excitación entre los católicos.

El dignísimo Prelado de Sigüenza ha tomado el gran interés en la creación de las Cajas rurales y Sindicato agrícola, que se espera de gran resultado.

En Murillo el Fruto (Navarra) acaba de fundarse una Caja rural semejante á las que existen en la misma provincia.

El Consejo administrativo tiene cuenta abierta por valor de 100.000 pesetas en un importante establecimiento de crédito, para atender á las primeras necesidades.

En el palacio episcopal de Tortosa se han reunido los más significados católicos, acordando la confederación de todas las agrupaciones católicas para mejor defenderse de los ataques de los enemigos de la iglesia.

El señor Lacierva ha oficiado al gobernador civil de Santander, pidiéndole informes acerca de las supuestas apreciaciones hechas por el cónsul de Méjico, relativas á la situación de España, apreciaciones que son desprestigiosas para nuestra nación.

Extranjero

En Jamaica, un espantoso terremoto destruyó buena parte de la ciudad de Ringston, capital de la isla incendiándose muchas casas y habiendo muertos y millares de heridos por efecto de los hundimientos.

Los diarios de San Petersburgo publican la sensacional noticia de que va á concluirse un acuerdo anglorrusojaponés.

El origen de esta reconciliación parece ser la buena marcha que hasta ahora siguen las negociaciones entabladas por Rusia con Inglaterra y el Japón.

El General Palitani, jefe del Estado Mayor ruso, ha sentado á su mesa á los agregados militares de Francia, Inglaterra y el Japón.

Este hecho es significativamente comentado.

En la isla de San Mauricio han ocurrido seis casos de peste bubónica seguidos de cinco defunciones.

Comunican de Copenhague que se ha extraviado la maleta de Correos que conducía numerosos paquetes de diamantes consignados á los diamantistas de Amsterdam.

Adelantan de manera rapidísima las obras de la Exposición Universal que se inaugurará en Burdeos el mes de Mayo próximo.

Los palacios de las naciones producen ya un efecto que deja adivinar la grandiosidad que ofrecerán cuando se hallen completamente terminadas.

Una Comisión irá á Madrid con objeto de invitar al Gobierno español.

Créese que el Rey Alfonso XIII visitará la exposición.

Varias casas navieras italianas han acordado reducir el importe de los pasajes á las Américas.

Telegrafían de la Habana diciendo que circula el rumor de que el presidente de los Estados Unidos piensa retirar al gobernador.

Esta medida obedece á que se tiene el propósito de hacer de Cuba una República completamente independiente, satisfaciendo los deseos

de los naturales del país.

El rey Jorge de Grecia ha enviado á la Cámara de Atenas un proyecto de ley concediendo dotaciones anuales á todos sus hijos, sin excepción.

Créese que este proyecto será rechazado y, consiguientemente, que caerá el actual misterio griego.

En Port-Said está interceptada la navegación por el Canal de Suez á consecuencia de la varadura de dos vapores.

Trabajan para ponerlos á flote.

Según despachos oficiales, el alcalde de California acompañado de una numerosa comisión, ha marchado á Washington para pedir á Roosevelt la expulsión de los japoneses del Estado de San Francisco.

Mientras en la católica Francia el Gobierno sectario arrebató los templos á los fieles, en Ginebra, la antigua fortaleza del protestantismo y protestante aún, el consejo municipal restituye á los católicos la iglesia de Nuestra Señora, soberbio edificio gótico construido con los productos de la suscripción pública iniciada por el abate Mermillod hijo de un católico ginebrino, párroco de Ginebra, Obispo después y por último Cardenal.

Al fin es un hecho la retirada en Inglaterra del proyecto de Instrucción Pública que pretendía destruir las escuelas católicas, con tanto trabajo fundadas y sostenidas durante muchos años por los católicos.

VARIEDADES

Un rico viajero entró en Viena en un salón de peluquería. Allí vió una jóven agraciada y hermosa, pero pobremente vestida, que estaba discutiendo algo interesante con el dueño del establecimiento. La jóven quería vender su magnífica cabellera, le pedía por ella al comprador diez florines; el peluquero no quería dar más que ocho. Por último la jóven aceptó el precio, y ya entre llorosa y satisfecha, había puesto su cabellera en manos de aquél cuando intervino el viajero.

Preguntó á la jóven los motivos que obligaban á tan doloroso sacrificio, y la jóven le dijo sencillamente que sus padres no tenían que comer, que iba á llevarles pan. El viajero preguntó todavía.

—¿Quiere usted venderme á mi sus cabellos

—Lo mismo me da, señor—respondió la jóven.

Entonces el viajero puso en manos de la niña una cartera; cortó delicadamente un solo cabello de aquella mata abundante y lo guardó en su bolsillo.

Cuando la muchacha contó los billetes que le habían dado, vió que representaban la suma de 5.000 francos.

Para vender lo estan las fincas siguientes:

Dos casas situadas en la calle de Arguimbau. Una en la de San Francisco. Otra en la de San Miguel y Dos hortales en el camino de Santa-Andria.

Informará D. Juan Capó, San Jaime 9.

Fototipia y Tipografía de A. Moll y Camps